16 Provinces

Ngounié/Mouila-Fougamou

Des pirogues pour les populations de Mangui et de Ngouassa



Le VPR Pierre-Claver Maganga Moussavou accueilli par les populations.



La pirogue remise aux agricultrices de Mangui.



Celle de Ngouassa servira, entre autres, au transport gratuit des élèves.

J-C.A

Libreville/Gabon

Ce don remis par le Viceprésident de la République, au nom du chef de l'Etat, permettra aux agricultrices de Mangui et ses environs, de rallier sans trop de difficultés leurs champs. De même qu'il servira à la traversée de la rivière Ngounié à Fougamou. Les élèves en seront les principaux bénéficiaires, car transportés gratuitement.

AFIN de donner corps à son ambition de contribuer, autant que faire se peut, à l'amélioration des conditions d'existence de ses concitoyens, le Viceprésident de la République

(VPR), Pierre-Claver Maganga Moussavou, a récemment offert, au nom du chef de l'Etat, une pirogue aux agricultrices de Mangui, un quartier du deuxième arrondissement de la commune de Mouila, et une autre aux habitants de Ngouassa, un secteur enclavé de Fougamou.

L'embarcation remise aux populations à Mouila l'a été en présence des autorisées administratives, dont le gouverneur, Benjamin Nzigou. Cette dotation a pour but essentiel, comme l'a si bien rappelé le VPR, de venir en aide aux femmes rurales qui éprouvaient d'énormes difficultés pour rallier leurs différentes plantations par voie fluviale. Utilisant, jusqu'alors,

des pirogues traditionnelles précaires, elles devaient ramer de longues heures et à la moindre averse, celles-ci menaçaient de chavirer.

Exprimant leur gratitude aux généreux donateurs, les bénéficiaires ont déclaré que cette dotation regrand présente un soulagement pour elles, car il n'était pas aisé de quotidienneparcourir ment dix kilomètres environ à la rame, aussi bien à l'aller qu'au retour. Pis, ces traversées étaient souvent dangereuses, du fait des remontées à contre-courant, qui occasionnaient des chavirements se traduisant par des pertes de récoltes. Faisant ensuite d'une pierre deux coups, elles ont interpellé le VPR sur la problématique des éléphants qui détruisent leurs plantations. L'ampleur du phénomène est telle, que nombre d'entre eux rechignent désormais à entreprendre des travaux champêtres.

Pierre-Claver Maganga Moussavou a dit toute sa joie de procéder à la remise de cette pirogue, qui est la réalisation d'une promesse qu'il avait faite à ces mères qui, au péril de leurs vies, n'hésitaient pas à s'embarquer dans des pirogues de fortune pour aller chercher des vivres pour leurs familles. Aussi, a-t-il félicité leur courage et leur bravoure. C'est donc dans le souci de mettre ces dames dans de bonnes conditions de déplacement qu'il a pris l'initiative de les doter d'une pirogue.

Il a, enfin, promis d'ériger, dans un proche avenir, un abri où elles pourront exposer leurs productions en toute sécurité.

S'agissant de la problématique des éléphants qui détruisent les plantations, affamant ainsi les populations, il a donné mission au gouverneur aux fins d'interpeller les autorités en charge du secteur de l'Agriculture et de la faune.

Scénario similaire à Fougamou, précisément au quartier Ngouassa, sur la rive droite de la rivière Ngounié, où le VPR a mis une autre pirogue à moteur à la disposition des habitants dans cette partie de la ville. Ceux-ci se désespéraient de ne pouvoir se rendre au centre-ville, de jour comme de nuit, parfois pour des situations d'urgence, par manque de moyens de traversée sécurisée.

Pour les bénéficiaires, ce don arrive à point nommé, car les structures administratives, scolaires et hospitalières sont situées sur la rive gauche du cours d'eau. La rallier représentait donc un vrai défi quotidien.

Pierre-Claver Manganga Moussavou a simplement recommandé aux utilisateurs de prendre grand soin de la dotation qui a été faite grâce à l'appui du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Il a indiqué que la traversée sera gratuite pour les élèves.

Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoum/3e arrondissement/Retrouvailles de Nouvel An...

Le sénateur Brice Anicet Mombo hôte des siens

PSNB

Ntoum/Gabon

LE sénateur de Ntoum, Brice Anicet Mombo, a recu dernièrement à sa résidence, située à Bikélé, dans le 3e arrondissement de la commune, les jeunes et quelques notables des 2e et 3e arrondissements. Rappelons qu'à chaque début d'année, ce beau monde se retrouve autour d'un repas, qui est en réalité une sorte de tribune pour débattre en "famille" des problèmes spécifiques de leurs localités.

D'entrée, le sénateur a invité l'assistance à observer une minute de silence en hommage à Grégoire Allogho Obame, un jeune du quartier Bizango-Bibéré, trouvé mort dans sa chambre le 27 janvier 2018.

Brice Anicet Mombo a, par ailleurs, tenu à remercier le maire du 3e arrondissement, Paulin Michaël Mba Biyoghe, son adjointe Jeannette Okome Biyoghe ainsi que le chef du quartier de Bikélé-Centre, Sosthène Edzang Engone, pour leur présence.

« J'ai pensé qu'il était opportun de réunir à nouveau,



Le sénateur Brice Anicet Mombo pendant son intervention.



Jeunes et...

comme chaque année, autour d'un repas, l'ensemble des jeunes et quelques notables des deux arrondissements, pour célébrer le Nouvel An 2018. Occasion aussi d'échanger les points de vues (...) sur les stratégies à mettre en place, (...) nous retrouver par moments avec nos sœurs, frères, mères et pères, de Melen, Pk 12, Bizango-Bibéré, Mekoma, Bikélé, Essassa, Nkok, Nkoltang, etc. Je souhaite, à cet effet, que cette nouvelle année 2018 soit celle du partage, de la solidarité et de la prise de conscience de notre rôle au sein de la so-



ciété », a-t-il indiqué. Et de souligner, en outre, que la célébration du Nouvel An doit se faire autour de la recherche d'une nouvelle tolérance : « Une période au cours de laquelle les parents, amis et connaissances cultivent plus l'affection et la paix dans un esprit de partage. » Un buffet a mis fin à la rencontre.

... notables du 1er arrondissement suivant leur leader.